

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian ini disebut penelitian lapangan (field research), dan bersifat deskriptif. Meneliti fakta dari suatu populasi untuk menggambarkan masalah dan mencakup penelitian tentang sikap atau pendapat tentang orang, kelompok, organisasi, keadaan, atau prosedur yang akan dilakukan dengan pengamatan langsung ke lokasi penelitian untuk mengumpulkan data yang diperlukan dan berkonsentrasi pada fenomena yang terjadi saat ini atau kajian yang dilakukan di lapangan bersifat terbuka, tidak terstruktur, dan fleksibel karena peneliti dapat memilih titik fokus kajian.¹ Guna mengumpulkan data penelitian untuk penelitian ini melalui observasi dan wawancara, peneliti langsung menuju ke tempat penelitian yang dalam hal ini adalah stasiun TV Tabalong.

Metode yang digunakan adalah teknik deskriptif kualitatif, yang menguraikan kejadian dan gejala yang terjadi selama penelitian berlangsung. Akibatnya, data yang akan dikumpulkan nanti akan berupa kata-kata tertulis atau lisan, gambar, atau kata-kata, bukan angka atau grafik. Membuat deskripsi, ilustrasi, atau lukisan fakta, kualitas, atau data lain yang terorganisir, faktual, dan akurat adalah tujuan dari penelitian deskriptif.

¹ Ifit Novita Sari dkk., *Metode Penelitian Kualitatif* (Malang: Unisma Press, 2022), 33.

Ciri-ciri dan hubungan antar fenomena yang diteliti.² Dengan metode ini, diharapkan pada akhirnya data dapat diperoleh kembali secara utuh.

B. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian dalam penelitian ini adalah presenter TV Tabalong.

2. Objek penelitian

Dalam penelitian ini adalah karakteristik komunikasi presenter TV Tabalong.

C. Data dan Sumber Data

Data sangat penting dalam studi karena mendukung klaim dan temuan investigasi itu sendiri. Semua informasi yang dapat digunakan untuk membuat data disebut sebagai data, dan informasi adalah keluaran dari pengolahan data yang digunakan untuk tujuan tertentu. Berikut adalah sumber data yang digunakan dalam penelitian ini:

1. Data Primer

Yang dimaksud dengan “data primer” adalah informasi yang diambil langsung dari sumber asli datanya atau oleh peneliti yang telah mewawancarai atau mengamati sumbernya. Gaya komunikasi presenter Tabalong TV menjadi sumber informasi utama dalam penelitian ini

2. Data Sekunder

Selain mengumpulkan data primer melalui observasi dan wawancara, data sekunder yaitu data yang diperoleh secara tidak langsung relevan dengan penelitian juga diperlukan. Mengenai data sekunder yang ditemukan melalui studi

² Ajat Rukajat, *Pendekatan Penelitian Kualitatif Quantitative Research Approach* (Yogyakarta: Deepublish, 2018), 1.

dokumen, dilakukan dengan melihat melalui dokumen-dokumen yang terkait dengan penelitian, seperti yang ditemukan pada studi-studi sebelumnya tentang subjek penelitian atau buku-buku yang mendukung penelitian. Data sekunder yang digunakan dalam penelitian ini dikumpulkan dari buku, jurnal, referensi terkait komunikasi, dan website lain yang relevan dengan topik yang dibahas.

3. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini adalah Ibu Hendriyani, S.Pd. sebagai informan dalam penelitian ini dan sekaligus menjadi subjek penelitian. Data yang digali adalah mengenai kegiatan komunikasi Ibu Hendriyani, S.Pd. sebagai presenter di TV Tabalong. Sumber data yang lain adalah arsip-arsip atau rekaman-rekaman Ibu Hendriyani, S.Pd. dalam menjalankan tugasnya sebagai presenter

D. Teknik Pengumpulan Data

1. Wawancara

Teknik wawancara ini dilaksanakan dengan berkomunikasi secara langsung dengan tanya jawab dengan memperoleh informasi secara jelas dan pasti dari tempat yang diteliti. Dalam penelitian ini peneliti melakukan wawancara dengan Ibu Hendriyani, S.Pd. untuk menggali data terutama data primer dalam penelitian ini.

2. Observasi

Teknik observasi ini dilaksanakan dengan mengamati peristiwa maupun fenomena yang terjadi. Tentunya pengamatan yang dilakukan oleh peneliti harus tertuju kepada objek penelitian yang menjadi pokok bahasan dalam penelitian dalam rangka menggali lebih dalam data penelitian sehingga dapat diolah dan

dianalisis pada tahap berikutnya. Dalam penelitian ini peneliti mengamati kegiatan presenter TV Tabalong di stasiun TV Tabalong yaitu Ibu Hendriyani, S.Pd.

3. Teknik Dokumentasi

Teknik dokumentasi yaitu pengumpulan data dengan cara melihat atau mencatat satu laporan yang sudah tersedia baik dari dokumen, arsip, gambar, hasil rekaman audio visual, dan sebagainya yang berhubungan dengan penelitian yang digunakan sebagai informasi tambahan. Dokumen yang didapat sebagai data pelengkap untuk penelitian yang akan dituangkan ke sebuah penelitian.